

## ジャンボ渡辺の学 富士山

国連教育科学文化機関（ユネスコ）の諮問機関・国際記念物遺跡会議（イコモス）が、条件つきで富士山を世界文化遺産にすべきだと勧告しました。6月のユネスコ世界遺産委員会で正式に登録される見通しだす。私は約10年前の自然遺産登録運動や富士山頂へのバイオトイレ設置などに関わったことがあり、世界遺産になると富士山に「開発制御」のサーフティーネットがかかる点で評価していくまです。

今回の勧告は、富士山の「信仰」の山としての普遍的な価値が、世界的に認知されることを意味しており、衰退

### 課題解決へ根本的議論を



渡辺豊博さん

## 専門家の「知」集める必要

れています。

世界遺産登録だけが目的と思われる「無秩序・無規制」の実態が明らかになりつつあります。本来、登録とは富士山の本質を日本人が再確認してしまっている富士山信仰への「過去の評価」といえます。

案の定、勧告後は「ールデンウイークでもあり、「富士山ファーバー」が起こり、富士山周辺に観光客が押し寄せ、山梨県では交通渋滞が起きました。さらに山梨県内で富士スバルラインの夜間通行止めの提案が地元の首長からも出ています。静岡県では、除外を勧告された「三保松原」の景観問題を受け、渋滞の景観改善対策の大規模清掃の実施など「その場しのぎ」の対策が計画され

る見通しだす。私は約10年前の自然遺産登録運動や富士山頂へのバイオトイレ設置などに関わったことがあり、世界遺産になると富士山に「開発制御」のサーフティーネット

がかかる点で評価していくまです。

今回の勧告は、富士山の「信仰」の山としての普遍的な価値が、世界的に認知されることを意味しており、衰退

点を棚上げにし、根本的な

求められています。

たとえば「開発の制御」だ

けでも、富士五湖周辺にある建物の高さ制限や色調に規制がかかり、土地の改変や開発にも制限を受けることになる

と思われます。どの指摘事項も、利害が絡み合ひ、山梨、静岡両県の事情も交錯して容易に解決できない問題ばかりです。

今後は、入山料の徴収や消

波ブロックの改善、清掃活動

などの小手先の対応ではなく、富士山の現場を知り尽くした環境NPOや地元の専門家による「仲介役的NPO」を結成して、両県民の総力をあげた、新たな「専門知・経験知」の人的ネットワークづくりが必要とされます。

（わたなべ・とよひろ）

他の世界遺産地区では、登録後に想定されるさまざまな

課題が議論され、課題解決のための施策が登録前に実施されています。一部は未実施で

は、「文化的景観を反映した資産の全体ビジョン」「来訪者戦略」「登山道の保全手法」「危機管理計画」などへの具体的な対応策を求められています。

さらに、イコモスからは「国や県が作成した包括的保育管理計画への抜本的な見直し」「富士山信仰の巡礼道として統一感のある登山道の整備」「入山制限の検討と実

（都留文科大教授）